



ÉDITION NOVEMBRE 2025 | VOLUME 21 N° 11

Mot de la mairesse d'East Hereford

Chers citoyens et chères citoyennes,

Je souhaite me présenter à vous : je suis **Anick-Nadia Gauthier**, mairesse d'East Hereford.

Je tiens d'abord à remercier **Monsieur Benoit Lavoie**, qui a travaillé très fort sur plusieurs dossiers. Nous avons eu un maire très investi dans le développement de notre municipalité, et je souhaite poursuivre dans cette même lignée. Être votre mairesse est un rôle que je prends très au sérieux. Nous aurons plusieurs défis à relever et, tout au long de mon mandat, je m'engage à faire preuve de **transparence** envers vous.

Mes principales forces sont **l'écoute, le leadership et la communication**.

Mes priorités et dossiers qui me tiennent à cœur

1. La connectivité cellulaire et la sécurité publique

Je mettrai tout en œuvre pour que nous disposions de **solutions efficaces et rapides** en cas de situation d'urgence (pompiers, ambulance, police). **Votre sécurité est ma priorité absolue**.

2. La rétention de nos citoyens et citoyennes

Que ce soit pour les enfants, les familles ou les aînés, je m'engage à **revitaliser les services déjà offerts** afin que chacun trouve sa place et puisse s'épanouir ici, à East Hereford.

Le bien-être et le bonheur de nos citoyens sont au cœur de mes préoccupations.

Mes valeurs

Parmi mes valeurs fondamentales, on retrouve **le respect** — une notion qui revêt plusieurs significations.

Respect dans nos communications : que ce soit entre citoyens, élus ou employés municipaux, le respect doit toujours être au cœur de nos échanges. Je m'engage à vous parler avec respect et ouverture, et j'invite chacun à en faire autant envers **les membres du conseil municipal, les employés de la municipalité et l'ensemble de la communauté**.

Le respect concerne aussi **le matériel et les infrastructures** : les coûts d'entretien et de réparation ont un impact direct sur le budget municipal. Je vous invite donc à **sensibiliser vos jeunes** à l'importance de respecter les biens publics. Je trouve dommage que notre belle municipalité soit parfois la cible de gestes de vandalisme, comme les traces de pneus laissées dans les rues. Au prix des pneus, je suggère à ces jeunes de trouver un passe-temps plus constructif ! Et si certains rêvent de devenir pilotes, sachez qu'il existe au Québec de **belles pistes de course** où ils pourront exercer leur passion de manière sécuritaire.

Soyez assurés que je mettrai en place, avec notre **parrain de la Sûreté du Québec**, un **plan d'action concret** pour enrayer ce type de comportements. Je veux que nous soyons **fiers de notre municipalité**, qu'elle soit **propre, accueillante et agréable à vivre**.

En conclusion

Je suis à votre entière disposition. N'hésitez pas à venir me rencontrer ou à m'interpeller pour discuter de vos préoccupations. Ensemble, faisons d'East Hereford une communauté forte, respectueuse et unie.

Anick-Nadia Gauthier, Mairesse d'East Hereford



Organisée par Fondation Bel Environ d'East Hereford

Vous aimez Noël, alors vous adorerez la Féerie de Noël d'East Hereford! Vous y trouverez des artisans de tous genres, des produits gourmands, des idées de cadeaux ainsi que des activités pour les enfants. De la nourriture sera disponible sur place. Il y aura aussi 4 tirages de sapins de Noël.

Venez voir nos artisans et artisanes les 29 et 30 novembre 2025 de 10h à 16h au sous-sol de l'église Saint-Henri d'East Hereford.

Présentez ce coupon à l'entrée pour être éligible à un tirage supplémentaire.

Nom : _____ Tél. : _____

Courriel : _____

Des nouvelles de la bibliothèque

L'automne est bien installé. Quelle belle saison pour se remettre à lire et venir feuilleter les nouveautés de notre bibliothèque! Plusieurs livres d'auteurs-es québécois se sont ajoutés ainsi qu'une grande sélection de romans jeunesse et albums pour les plus jeunes. Ils n'attendent que votre curiosité pour se laisser découvrir.

Les samedis matins sont une excellente opportunité de venir échanger avec les bénévoles, de laisser vos enfants se perdre dans des mondes imaginaires pendant que vous prenez des nouvelles des uns et des autres. Bref, la bibliothèque est un lieu de rencontre qui offre plus que des livres, une occasion de prendre le pouls de votre communauté. Un rappel des heures d'ouverture de la municipalité, car vous pouvez y venir et emprunter les livres de votre choix.

Lundi: 9 h à 14 h 30

Mercredi: 9 h à 16 h

Jeudi: 9 h à 16 h

Sans oublier tous les samedis de 10 h à 11 h 30

Au plaisir de vous rencontrer!

Fête de Noël

La fête de Noël aura lieu le

6 décembre à la
bibliothèque municipale.

Activités organisées
par Kionata de 13h
à 16h avec chocolat
chaud



Vous devez inscrire
vos enfants. Les
enfants de 0 à 12 ans
sont acceptés.

Inscriptions avec Alexa
au 819-820-6219. La
date limite des
inscriptions sera
vendredi le 28
Novembre

Le Fouineur

**Voulez-vous savoir pourquoi nous avons une halte routière à East Hereford?
Je vais vous le raconter, mais avant cela, je dois vous parler de Normande
Boily-Alain.**

Normande était une petite femme dynamique, fonceuse, dotée d'une énergie communicative. Elle a été fidèle à la devise des Boily qui est « *De tout cœur* ». Elle accomplissait avec la même diligence les travaux difficiles de la ferme et ceux plus délicats tels que la couture, la broderie, la cuisine, etc. Vous pouvez voir de ses réalisations dans une collection au *Musée d'histoire de Sherbrooke*.



Normande était créatrice et artiste multidisciplinaire. Elle jouait de la musique et chantait. Elle a même enregistré une chanson à répondre sur un 33 tours à l'âge de 14 ans. Je vous dis que c'était rythmé. Elle a rencontré Laurien Alain, son futur époux, lorsqu'elle travaillait au restaurant de l'*Hôtel Frampton* en Beauce. Laurien coupait des sapins dans les environs.

Il arrivait qu'Yvon, le jeune frère de Laurien, l'accompagnait lorsqu'il se rendait en Beauce pour fréquenter Normande. Parfois, Laurien s'endormait beaucoup. Alors, il asseyait Yvon sur ses genoux et lui demandait de conduire. Yvon n'avait que 10 ans.

Yvon devait alors lui dire : « *Pèse moins fort sur le gaz.* »

Normande et Laurien se sont mariés et ont transmis leurs connaissances et leurs qualités à leurs quatre enfants. Normande, tout en élevant sa famille, a mis ses talents de dessinatrice et de portraitiste au service de la municipalité et des *Loisirs d'East Hereford* à l'occasion des carnavaux.

De plus, Normande a travaillé pour *Environnement Canada* à titre d'observatrice du niveau de la rivière *Hall*. Elle faisait à l'occasion de l'échantillonnage de l'eau pour le *Réseau Qualité*. Il y avait un téléphérique installé au-dessus de la rivière entre le Québec et les États-Unis. Le site d'East Hereford était considéré comme le seul site international. Monsieur Robert Bibeau, qui occupait un poste à la *Direction de l'environnement atmosphérique*, soulignait qu'il avait travaillé avec Normande à partir des années 1965, soit pendant 30 ans. Il a souligné que Normande était une grande dame avec un cœur d'or.

Normande aurait pu écrire des hymnes à la beauté, à la propreté et au travail bien fait. Elle avait une connaissance innée dans l'art de cultiver des jardins même si elle n'avait pas de cours en horticulture. Ses plates-bandes augmentaient en quantité et en beauté au point d'attirer les touristes et être propices pour de belles photos de mariage. La beauté qu'elle semait a eu un effet d'émulation (d'élan) dans la communauté. De plus en plus de personnes participaient fièrement à l'embellissement de leurs propriétés.

Enfin, j'arrive à la réponse de la question du début. Pourquoi avoir une halte routière à East Hereford et la nommer *Normande-Boily-Alain*? En 1981, un groupe de bénévoles a commencé à embellir divers lieux publics de la municipalité. L'année suivante, en 1982, la municipalité a été visionnaire en s'inscrivant pour la première fois au concours *Villes, Villages et campagnes fleuris du Québec*. En 1983, la municipalité a remporté le prix *Première campagne fleurie du Québec* avec une belle récompense de 3,500\$. L'occasion était belle pour Normande de présenter son croquis au *Comité d'embellissement d'East Hereford, dont elle était membre*, et ensuite, à la municipalité. C'est avec enthousiasme que le projet a été accepté et, dès septembre, des bénévoles se sont activés à nettoyer et à préparer le terrain. En 1984, on disait que c'était la première halte routière municipale au Québec car les autres haltes appartenaient à la *Voirie du Québec*.

Normande prenait souvent des marches et rêvait de voir une halte routière fleurie, j'ai bien dit « fleurie », sur un terrain inoccupé. Elle a donc dessiné un plan que j'avais gardé. La municipalité a bénéficié, de 1982 à 1994, des fleurs que Normande semait et entretenait avec patience. Elle bouturait beaucoup de plantes durant l'hiver. Les impatiennes, les bégonias et les géraniums étaient ses plantes préférées. Elle admirait les fleurs pour leur beauté et non par orgueil.

Des urbanistes ont reconnu le talent de Normande dans l'aménagement de l'espace public même si elle n'avait aucune formation dans ce domaine. Ils auraient bien aimé signer ce plan. Le rêve de Normande s'est concrétisé avec l'aide généreuse de nombreux bénévoles, de la municipalité, des organismes municipaux et gouvernementaux ainsi qu'avec l'appui de généreux commanditaires que nous remercions chaleureusement.

Voilà pourquoi, grâce à l'idée de Normande de créer une halte, la *Fondation Bel Environ d'East Hereford*, avec l'appui de la municipalité et de nos commanditaires, nous avons maintenant la *Halte routière Normande Boily-Alain* qui a été inaugurée le 11 octobre 2025. Un grand panneau d'information a été installé et vous pouvez y voir le plan dessiné par Normande.

Voilà une autre page de notre petite histoire locale.

Lucie Roy



Gâteau chiffon roulé de Lucie Roy servi lors de l'inauguration de la Halte routière Normande Boily-Alain

Ingrédients

1 ½ tasse farine non blanchie
¾ tasse sucre
¼ c. à thé sel
3. c. à thé poudre à pâte
½ tasse d'huile végétale (canola)
7 œufs
¾ tasse eau froide
1 c. à thé vanille
½ c. à thé crème de tarte



Préparation

1. Chauffer le four à 325 F. (165 C.)
2. Mettre tous les ingrédients secs dans un grand bol et réserver.
3. Séparer les blancs d'œufs des jaunes.
4. Verser les blancs d'œufs dans le bol du malaxeur et ajouter la crème de tartre.
5. Battre en neige jusqu'à ce qu'il se forme des pics fermes et réserver.
6. Mélanger ensemble la farine, le sucre, le sel et la poudre à pâte.
7. Faire un puits dans le mélange d'ingrédients secs.
8. Y verser l'huile, les jaunes d'œufs, l'eau froide et la vanille et mélanger de manière à y incorporer le plus d'air possible.
9. Incorporer ce mélange dans les blancs d'œufs en pliant à l'aide d'une spatule.
10. Verser dans un lèchefrite de 12" x 16 " dont le fond est recouvert d'un papier parchemin.
11. Bien étendre vers les côtés.
12. Cuire environ 20 minutes sur un gril déposé au milieu du four.
13. Retirer du four et passer un couteau autour du lèchefrite et renverser sur un essuie-vaisselle.
14. Rouler le gâteau et laisser refroidir.
15. Dérouler le gâteau et mettre de la confiture au goût.
16. Rouler à nouveau.
17. Couper avec un couteau dentelé au moment de servir.

Gâteau rond

Moule tubulaire de 9 x 13 pces (23 x 31 cm) avec fond amovible

Recouvrir le fond de papier parchemin.

Cuire à 325 F. (165 C.) de 50 à 60 minutes.

Aussitôt cuit, le renverser de manière à ce que les bords du moule soient appuyés sur des plats sans que le gâteau touche à la table.

Démouler le gâteau lorsqu'il est complètement refroidi.

Gâteau chiffon à l'orange

Mettre 1 à 2 c. à thé de zeste d'orange avec la farine.

On peut remplacer l'eau par du jus d'orange.

Gâteau chiffon à l'ananas

Remplacer l'eau par du jus d'ananas.

Gâteau au chocolat

1 ¼ tasse farine avec ¼ tasse de cacao ou

1 tasse farine et ½ tasse de cacao selon l'intensité de chocolat voulu

Gâteau chiffon au sirop d'érable

Dans le mélange des jaunes d'œufs : ½ tasse de sirop d'érable et ¼ tasse d'eau et diminuer la quantité de sucre selon la teneur en sucre du sirop d'érable.

Remplace la vanille par de l'essence à l'érable

Glaçage pour le temps des fêtes pour une Bûche de Noël

Noël s'en vient et vous avez le goût de faire une bûche de Noël avec votre beau gâteau roulé?

Voici la recette transmise par les religieuses aux environs de 1958 :

1. Faire fondre dans un bol au-dessus de l'eau chaude :
2 carrés de chocolat non sucré
2 cuillères à table de beurre
2. Quand le tout est fondu, ajouter :
3 ½ cuillères à table de lait
½ cuillère à thé de vanille
3. Mesurer et tamiser :
1 ½ tasse de sucre en poudre
¼ cuillère à thé de sel
4. Mélanger et ajouter au mélange chaud et mélanger bien.
5. Laissez reposer en brassant à l'occasion seulement jusqu'à ce que le glaçage soit de consistance voulue pour étendre sur le gâteau.
6. Les bouts du gâteau seront auparavant coupés en biais et placés sur le gâteau pour imiter les nœuds de la bûche. Les bouts peuvent être décorés avec un glaçage à l'érable.



LES PNEUS D'HIVER, MAINTENANT OBLIGATOIRE!

À l'approche de la saison hivernale, la Sûreté du Québec souhaite vous rappeler que les pneus d'hiver sont obligatoires sur tous véhicules entre le 1^{er} décembre et le 15 mars. Si vous roulez avec vos pneus d'été entre ces dates, vous pourriez recevoir une amende allant de 200 \$ à 300 \$.

Pourquoi les pneus d'hiver sont-ils importants?

- Ils sont plus sécuritaires que les pneus quatre saisons.
- Ils offrent une meilleure adhérence à la route lorsque la température est sous le point de congélation.
- Ils ont des rainures plus profondes, ce qui permet d'évacuer la neige plus facilement; d'avoir une meilleure adhérence à celle-ci; d'avoir une meilleure distance de freinage et permettent d'accélérer en toute sécurité.

Il est important d'installer le même type de pneus aux quatre roues. De plus, il faut noter que les roues avant et arrière s'usent à un rythme différent. C'est pourquoi il est requis de faire une rotation des pneus de son véhicule chaque saison afin de les conserver plus longtemps.

Les pneus à crampons et chaînes sont autorisés entre le 15 octobre et le 1^{er} mai inclusivement. Les pneus à crampons (ou pneus cloutés) sont autorisés pour les véhicules de promenade, les taxis — ou automobiles assimilées à un taxi — ou bien pour les véhicules de commerce dont la masse totale en charge n'excède pas 3 000 kg. Les chaînes sont autorisées sur les pneus des véhicules d'urgence, des tracteurs de ferme, ou bien sur ceux des véhicules routiers utilisés pour le déneigement et l'entretien hivernal.

La Sûreté du Québec vous rappelle d'être prudent sur les routes et d'adapter votre conduite selon les conditions météorologiques.

Petite histoire du Club de Chasse et Pêche Côte-Double

En juin 1947, à la demande de messieurs J.A. Laflèche, Clément Mongeau, Albert Dumoulin, Louis et Léon Beloin, un club de chasse et pêche est incorporé dans le but d'aider à faire observer les lois et les règlements concernant la protection du gibier et du poisson de notre territoire.

Un terrain d'environ 2 acres est acheté pour y construire un chalet. Wilfirid Dupuis s'occupe de la construction avec l'aide de bénévoles. Au début il y avait environ 30 membres, dans les années 1980-1990 il y avait environ 130 membres et 66 propriétaires de terrain pour un total de 17 000 acres pour le droit de chasse et de pêche à East Hereford et St-Venant-de-Paquette.

À tous les ans, plusieurs activités sont organisées tels que tournois de pêche, tournois de fer, remise de trophées, tir au pigeon d'argile, tournois de chasse au lièvre suivi d'un dîner aux fèves au lard. Pour clôturer les activités annuelles, un souper aux huîtres et une soirée dansante au Motel Le Montagnard.

Chaque année, le club faisait l'élevage de 10 000 alevins pour ensemencer tous ses ruisseaux à l'automne. Plusieurs enfants ont appris à pêcher avec ces activités.

La cause principale de la fermeture du Club a été que plusieurs membres propriétaires ont loués leur terrain directement à des chasseurs afin de compenser l'augmentation des taxes municipales et scolaires.

C'était un bon club social et l'un des plus vieux de la région.

Bazar de bizarrières

Vous avez des objets à donner, vendre, prêter ou échanger ? Cet espace est pour vous!

Envoyer votre annonce à : c.dubemond@latelierduhangart.com , elle sera dans Le Fouineur

Calendrier des prochaines publications du Fouineur

Décembre : La date limite pour recevoir les articles est le 12 décembre

Janvier : La date limite pour recevoir les articles est le 12 janvier

Février : La date limite pour recevoir les articles est le 10 février

Le Fouineur
Bulletin d'information

East Hereford :

819 844-2463

St-Venant-de-Paquette :

819 658-3660

Vous pouvez nous soumettre
articles et photos en tout temps.
direction@easthereford.ca

Prochaine rencontre du conseil municipal

Lundi le 1er décembre à 19h